

oder Heidelbeeren pflückten nach Herzenslust. Solch' ein Tag war so schön, daß man die ganze Woche daran zurückdenken konnte. Bei Regenwetter pflegte der Vater auch wohl eine Geschichte zu erzählen. Fritzens Lieblingsstückchen war:

### Bweites Kapitel.

**Vom Kind, das immer mitgenommen sein wollte.**

Es war einmal ein kleiner Knabe, der mogte nie zu Hause bleiben. Sowie die Mutter oder eins der ältern Geschwister ausging, wollte er immer mit dabei sein, und weinte und schrie jämmerlich, ward ihm das verwehrt. Da sagte endlich die Mutter: „Nun gut, Fritschen, jetzt sollst du überall mitgehen, bis du es selbst nicht mehr magst; da wirst du wohl bald flug werden!“

Das war dem Fritschen ganz recht, er jubelte und klatschte in die Hände, und wenn ihm Jemand in den Weg kam, lachte er und sagte: „Siehst du wohl, die Mutter hat mir versprochen, ich soll nun überall mitgehen!“

Den andern Tag kam eine Einladung zu der Tante; Die wohnte zwei Stunden weit draussen auf dem Lande.

„Mutter, du nimmst mich doch mit?“ fragte Fritschen.